



# SÍNTESIS DE MEDIOS ELECTRÓNICOS

MATUTINA	Radio
<i>Lunes 9 de marzo de 2009</i>	
<b>EL.</b> Entre líneas (XEJX 1250 AM Radio Fórmula)	<b>MR.</b> Magazine Radio
<b>PIQ.</b> Panorama Informativo Querétaro (97.9 fm Grupo ACIR)	<b>NC.</b> Noticentro (XEKH 1020 AM Respuesta Radiofónica)
<b>PC.</b> Para Continuar (95.5 fm, Multimundo Radio)	<b>AI.</b> Al Instante (Radio Capital 1450 am)

## POLÍTICA

Más de mil mujeres panistas se reunieron este domingo en el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez para conmemorar el día internacional de la mujer, donde se presentó el video de un mensaje de **Margarita Zavala**. El evento fue encabezado por **Marcela Torres Peimbert** y **Guadalupe Murguía Gutiérrez**, quien dijo que el PAN está buscando impulsar más la participación femenina. (EL)

Prevé **Guadalupe Murguía Gutiérrez** dejar su cargo a lo largo de la segunda quincena de marzo. Se dice que el puesto sería ocupado por **Raymundo Gómez Ramírez**, aunque como es también el árbitro de la elección interna en el PAN, podría impedirlo. Considera la secretaria que habrá una contienda muy reñida. (EL)

Aunque los estatutos de Acción Nacional establecen la posibilidad de la designación para la candidatura de la presidencia municipal, hoy no se vería esa posibilidad, ya que hay democracia interna, dijo el ex subsecretario de desarrollo político, **Juan Carlos** (sic) **Hernández**, quien manifestó interés en ese cargo. (EL)

A pesar de que el periodo de precampañas en Querétaro inicia hasta el 26 de marzo, por las calles del centro de la ciudad una camioneta perifonea la candidatura de **J. Guadalupe Castañón Robledo**, quien busca ser candidato del PRI para la diputación federal por el cuarto distrito. (EL)

Un total de 112 mil 668 ciudadanos fueron insaculados para participar como funcionarios de casilla del Instituto Electoral de Querétaro. Se trata del 10% de los integrantes del listado nominal. (EL)

## LEGISLATURA

Cabeza. Emite la comisión de desarrollo urbano del congreso un dictamen para exhortar al ayuntamiento capitalino a que realice la donación de micro lotes a vecinos de la colonia Satélite. (MR)

Cabeza. El congreso local trabaja en la aprobación de un proyecto de ley que servirá para generar oportunidades a los discapacitados, ya que el 75% de la población de este sector son personas que no cuentan con empleo. (MR)

## SECCIONES

**Juan José Arreola** y **Teresa Garay**, comentaron que cada año se recuerda que las cosas no están parejas entre hombres y mujeres y por eso el día de la mujer. Las cosas se están emparejando más por inercia que por un esfuerzo que realmente se esté haciendo, por ejemplo en la sierra, donde los hombres se van a Estados Unidos y a las mujeres no les queda más que trabajar y mantener a sus familias. Lo que verdaderamente falta es una completa equidad, no se trata de darle un trabajo una mujer sólo por su sexo, sino debe de ser por capacidad, lo que aplica igual para los hombres. No se debe manejar como se hace actualmente, tratando de cubrir una cuota de mujeres. Debemos tener un día de la mujer que nos provoque por lo menos llamar la atención para actuar de otra manera, ya no a favor de las mujeres o protegiéndolas, sino protegiendo a la sociedad en una condición en la que todos seamos iguales. (MR)

## ECONOMÍA Y NEGOCIOS

Cabeza. La comisión de hacienda y crédito público del senado de la República, consideró que son acertadas las acciones del Banco de México de inyectar dólares, a fin de evitar más devaluaciones del peso frente al dólar. (MR)

## EDUCACIÓN E INVESTIGACIÓN

Cabeza. Hacen falta mayores recursos y mejor distribución de los mismos para los centros de investigación en el Estado, manifestó el rector de la Universidad Autónoma de Querétaro, **Raúl Iturralde Olvera**, en el marco de la mesa redonda "*Ciencia, tecnología e innovación, herramientas para la competitividad de Querétaro*", organizada por el CONACYT. (EL)

Como parte del programa especial de ciencia, tecnología e innovación la dirección general del CONACYT señaló la importancia de incorporar a la brevedad herramientas científicas y tecnológicas al área empresarial, con el objetivo de generar empleos y proyectos sustentables. (MR)

Denuncian públicamente al director de la escuela Emiliano Zapata en El Pueblito, **Luís Enrique Hernández Rojo**, por manipular recursos del centro escolar, dijo el presidente del comité de padres de familia en dicha escuela, **Nazario Torres Ramírez**. Los padres de familia dijeron que sólo quieren que se transparente el manejo de ese dinero. (EL)

Cabeza. El presidente del comité de padres de familia de la escuela Emiliano Zapata, **Nazario Torres Ramírez**, demandó la destitución del director de la escuela por la presunta manipulación y mal manejo de recursos económicos de esta institución ubicada en el municipio de Corregidora. (MR)

Cabeza. Un grupo de padres de familia de la escuela Emiliano Zapata, demandó que el presidente del comité que los representa, **Nazario Torres Ramírez** compruebe las irregularidades que denuncia y que presente un estado financiero de su gestión. (MR)

Entrevista. **Cecilia Vargas López, Miguel García y Nazario Torres**, padres de familia de la escuela Emiliano Zapata, comentan que de septiembre a la fecha se han registrado una serie de irregularidades que han hecho mucho daño, por parte del director; su conducta deja mucho que desear, se presume una falsificación de documento y ya se presentó la denuncia en la Procuraduría General de Justicia. Al presentarse a declarar en la Procuraduría en diciembre aceptó someterse a un estudio de grafoscopia y ahora ya se echó para atrás. Padres de familia en la comunidad de Bravo, señalan que ya lo habían corrido. Señalan que la mesa directiva anterior nunca fue registrada por el director y ahora que se registraron se molestó el director y hasta pidió el acta para anularla. De las primeras fricciones que hubo tras la asamblea del año anterior fue esa precisamente, pues les cerró la puerta. **Gabriel Cabello y Héctor Lozano**, de participación social de la USEBEQ, acudieron a tratar de solucionar el problema, pero sólo lo hacen más grande. **Martín Gonzalo Moreno Aboytes** de la USEBEQ les aseguró en septiembre que el director ya se iba a ir y que ya no hicieran más ruido, pero no fue cierto. Ahora, el día 3 apareció una convocatoria para un comité de padres, con la autorización de la USEBEQ. Se trata de un grupo de choque creado por el director. La señora Angélica Sánchez, que encabeza el grupo, no ha pagado sus cuotas y el director las deja usar el comedor de desayunos en caliente y no hacen en realidad los desayunos. Resulta que les pidieron apoyo para llevar alimentos, pero los presentaron a las autoridades como hechos en el comedor. En la convocatoria se anuncia que la asamblea se hará mañana a las 10, con la participación de personal de la USEBEQ. Además ponen un volante en el cuaderno de cada niño, violando lo que señala la ley. Lo que piden fundamentalmente es quitar al director para sanear la situación. Se han generado enfrentamientos verbales e intimidaciones; incluso hablan muy mal de la señora Cecilia frente de los niños. Señalan que hay que ajustarse a la ley y para la reunión de mañana no lo estén haciendo; suponen que están mal usando el nombre de la USEBEQ y no se van a dejar, por lo que insisten en hablar con el coordinador operativo o incluso la secretaria de educación. Hay un documento en el que reconoce que se quedó con 10 mil pesos del Programa de educación de calidad. Quieren saber qué intereses hay detrás para sostener a este director. Gabriel Cabello les había prometido que iban a ir a la escuela a desmentir que la reunión de mañana sea legal, pero no lo hizo. (EL)

30 estudiantes en Querétaro fueron beneficiados con Becas de la Escuela Bancaria y Comercial que iniciará actividades en agosto próximo en la entidad. (EL)

## **SOCIEDAD**

Cabeza. Clausuró la Secretaría de Educación el taller “Entre mujeres”, en el que se resaltó que la conciencia de género es un elemento fundamental para mejorar la calidad de vida de la familia. (MR)

Cabeza. Durante la conferencia “Mujer: Educación y Equidad de Género”, la historiadora **Blanca Estela Gutiérrez Grajeda** dijo que uno de los retos más importantes para este siglo es el superar los conflictos cotidianos entre hombres y mujeres. (MR)

El DIF estatal atiende alrededor de 30 reportes de mujeres violentadas al mes y alrededor de 20 referentes a menores de edad e la misma situación, dio a conocer su presidenta **Marcela Torres Peimbert**. (EL)

30 casos al mes de violencia contra las mujeres atiende el sistema DIF en el estado y cerca de 20 casos de omisión de cuidados de infantes, por lo cual se implementará el programa Juntos, como una medida preventiva en 5 municipios del estado. (MR)

De acuerdo a datos de CONAPO la expectativa de vida de los hombres a nivel nacional es de 72.9 años y en Querétaro 73.2 años, por su parte el promedio nacional de mujeres es de 77.6 y en Querétaro es de 78 años. También informaron que en los últimos 35 años, el número de hogares del país aumentó más del doble y en Querétaro la cifra se cuadruplicó. En el año 2005 los hogares del Estado con jefatura femenina representaban 22% del total y los en municipios de San Joaquín, Pinal de Amoles, Jalpan y Arroyo Seco, 3 de cada 10 hogares son dirigidos por mujeres. (MR)

El consejo Querétaro socialmente responsable y el Centro Mexicano para la Filantropía AC, firmaron un convenio de colaboración para trabajar el sentido humanista en estos tiempos de crisis. (EL)

La crisis a penas inicia y tenemos un esquema de deshumanización porque hemos olvidado al ser humano, dijo **Alejandro Espinosa Medina** integrante de Querétaro Socialmente Responsable, esto al firmar un convenio con el Centro Mexicano para la Filantropía. (MR)

Cabeza. Mil empresas del país se han unido al programa Socialmente Responsable, dijo **Jorge Villalobos**, presidente del Centro Mexicano para la Filantropía, quien destacó la importancia de fortalecer la cultura de la legalidad a fin de incrementar este tipo de acciones. (MR)

Cabeza. Concluyó el ejecutivo estatal una gira por la región serrana, donde llevó a cabo la entrega de 20 vehículos que beneficiarán a más de 400 estudiantes y en los que se invirtieron 9 mdp. El próximo mes se entregarán 30 nuevas unidades. (MR)

## **MUNICIPIOS**

El 27% de los contribuyentes del municipio de Querétaro que entraron en la cartera vencida por no pagar estos dos primeros meses el predial, a los cuales se les invitará a acercarse a las autoridades para buscar una alternativa de pago, aseguró el titular de la dirección de ingresos de la Secretaría de finanzas, **Arturo Torres**. (EL)

Entrevista. **Francisco Javier Rodríguez**, coordinador del programa de fomento a los valores de la secretaría de gestión delegacional del municipio de Querétaro comenta que se inscribieron 198 alumnos de todos los niveles. Presenta a los cuatro ganadores que representan a los otros 194 y que todos hablaron libremente, algunos en un tono fuerte, lo cual llena de orgullo y satisfacción. La final fue en el Teatro de la República que estuvo lleno y presentaron el tema que sacaron de una urna, segundos antes de participar. Había duda de que el pánico escénico hiciera mella. No sólo son buenos oradores, sino también improvisadores y tienen elementos para hacer una motivación, ayudar a que todos cambiemos. A los 16 finalistas se les llevará a Palacio Nacional y al recinto legislativo de San Lázaro. A todos los participantes se les dará seguimiento. **Luís Gilberto Martínez Baltazar**, de sexto año, 12 años de edad, habló de la educación y su papel en el desarrollo de México. Señala que la educación es la base para los ciudadanos. Fue muy apoyado por sus papás, el maestro Rosalío y su maestra, así como sus compañeros. **Hiram Fernando Sustersik** de secundaria, habló de los medios de comunicación. Agradece sobre todo a sus papás, a sus maestros y sus compañeros. **José Rolando Valdés Nieto**, de bachillerato, habló sobre patriotismo. Señala que se ha perdido este sentimiento de amor, este valor cívico. Para participar fue importante la motivación de sus padres y sus maestros. Orar no es recitar un discurso de memoria, sino sentirlo, señala. **Javier Vargas Estrella**, de la facultad de derecho, señaló que habló de los jóvenes y su compromiso con nuestro país; sobre todo a través de la política, que debe ser un medio de ayuda, para que todos tengamos la misma oportunidad. No vivimos en un país justo, falta que empecemos a cambiar todos y no echar la culpa al gobierno de todo. (EL)

Cabeza. Durante la venidera semana santa la Secretaría de Administración de El Marqués, sólo otorgará 300 espacios para los vendedores que se instalen en las calles de la cabecera municipal. (MR)

Cabeza. En San Juan del Río se confirmó la construcción de los primeros hornos ecológicos, lo que reducirá en más de 70% la emisión de contaminantes y gases tóxicos. (MR)

## **ECOLOGÍA Y SALUD**

Listos los centro Nueva vida para la prevención de adicciones en Corregidora, San Juan del Río, Querétaro y Tequisquiapan; y contarán con 30 psicólogos y trabajadores sociales que realizarán labores extramuros, dijo el titular del consejo estatal contra las adicciones, **Jaime Ponce Alcocer**. (EL)

Cabeza. Molestia e inconformidad manifestaron cientos de mujeres que quedaron fuera de la prueba de mastografía y colposcopia que se ofrecieron dentro de la feria de la salud en la Plaza de la Constitución. Algunas de las inconformes destacaron que llegaron desde las 6 de la mañana y ni así alcanzaron ficha para un examen. (MR)

Rechaza el IMSS que hayan fallecido 34 pacientes por culpa de la clínica subrogada para la realización de hemodiálisis. (EL)

Cabeza. 3 de cada 10 personas que acuden a la clínica de la UVM tiene insuficiencia vascular, aseguró el Dr. **Jacobo Netel**, quien recomendó a la población acudir con el médico una vez al año. (MR)

Cabeza. En Querétaro sí hay conciencia de la cultura de la donación de órganos, dice la coordinación de trasplantes de la Secretaría de Salud, tras resaltar que en el 2008 se realizaron 40 donaciones de personas que fallecieron. (MR)

Cabeza. En el presente año la Secretaría de Salud realizará en Querétaro trasplantes de hígado y de piel y se construirá el centro estatal de trasplantes, dice la dirección de servicios hospitalarios. (MR)

60 personas han sido apoyadas por la organización Dame Vida durante los 4 años que tiene de existencia, explicó la presidenta de este organismo **Mónica Hurtado Espinosa**. Agregó que este año esperan ayudar a 50 personas con trasplantes de riñón y 50 más con trasplantes de córnea. (MR)

Del 9 al 25 de marzo se llevarán a cabo las inscripciones para el segundo concurso El equipo de los 300 kilos o más, organizado por la fundación Roberto Ruiz Obregón, así lo dio a conocer su presidenta, **Consuelo Ruiz Rubio**. (EL)

Cabeza. Por segunda ocasión en la entidad la Fundación Roberto Ruiz Obregón realizará el concurso del equipo de los 300 kilos o más, que busca concientizar a la población para que busquen mejorar su calidad de vida y disminuyan de peso. (MR)

## **LABORAL**

Considera el secretario general de la CTM en Querétaro **Jesús Llamas Contreras** que debe apoyarse al sector empresarial, ya que éste es generador de empleo y añadió que incluso con algunos paros técnicos que se realizan con la finalidad de mantener las fuentes de empleo, a pesar de no ser deseables son lo posible. (MR)

## **JUSTICIA Y SEGURIDAD**

La coordinación de Derechos Humanos de la Procuraduría General de Justicia informa que se recibió la recomendación de la Comisión Estatal de los Derechos Humanos por el caso en que se retiró al escritor Julio Figueroa del teatro de la República el día del informe del gobernador. Señala la dependencia que se analizará la recomendación en el tiempo que concede la ley. (EL)

El Procurador **Juan Martín Granados Torres** acudió a Cancún a la 21ª reunión de procuradurías de justicia, donde la de Querétaro fue reconocida por sus acciones en materia de indicadores de medición para dar cumplimiento a las disposiciones del sistema nacional de seguridad. (EL)

Cabeza. La implementación del sistema de indicadores de medición que puso en marcha la PGJ de Querétaro obtuvo un reconocimiento a nivel nacional y se mandó que todas las procuradurías del país adopten este sistema de indicadores de medición. (MR)

Este jueves por la tarde el ejército mexicano recibió una llamada anónima denunciando que en el restaurante Pampas había personas fuertemente, lo que provocó un operativo de revisión del lugar, pero todo resultó una falsa alarma, confirmó la Secretaría de Gobierno Estatal, quien exhortó evitar hacer llamadas de emergencia falsas. (MR)

